

『生徒指導提要改訂に伴う 生徒との向き合い方にのこり』

和歌山市立河西中学校

生徒指導主任 草田裕基

子どもたちを取り巻く環境が複雑で、多種多様な課題が多くなっている。何よりも子どもたちの命を守ることが重要であり、すべての子どもたちに対して、学校が安心して樂しく過ごしはじめる環境となるべきである。生徒指導の体制をチーム学校として取り組んでいくことが非常に大切であると考える。様々な課題に対して担任や生徒指導担当だけでなく、いじめの連携を図りながら、生徒に対して多角的視点からの正確なアセスメントを施され、実践していく。また外部機関との連携も図り、専門的な視点からの助言やサポートを受けることと、多様な背景を持つ生徒に対しても指導的生徒指導を行っていく。これに加え、各学期にこじめアンケートを実施している。こじめの認知率

○こじめ対応について
毎日第一水曜日にこじめなくそうデーと定め、こじめについて考える時間を取つてくる。こじめなトラブルが発生するやつかけとなりことが多いのが、上である。そのためこじめなくそうデーは、被害生徒の一ี緒を確認して、被害生徒に対するきめ細やかな連絡や相談を行ひ。関係生徒に対するきめ細やかな連絡など、外部機関に連絡し、組織的な指導や支援を行ひ迅速に対応していく。解消へとつなげていく。

○不登校対応について
不登校の背景にある要因を多面的にかつ的確に把握し、早期に適切な支援につなげる。そのために担任だけでなく学年間で情報共有し、不登校対策委員会で協議していく。本校ではサポート室といつ名の別室教室がある。安心して学校に来

を高め早期発見、早期対応につなげている。「」のアーケードを基にして教育相談を行つてある。担任が生徒ひとりと向き合つ時間を探してくる。その中で出てきたいじめの被害や、周りのつらスマイトがこじめを受けているなどの情報があれば、学年間で共有していく。対策委員会で今後の取り組みについて協議していく。つりや報があれば、学年間で共有していく。はじめの被害や、周辺のつらスマイトがこじめを受けているなどの情報を交えてアセスメントを考えたり、被害生徒の一ี緒を確認して、被害生徒に対するきめ細やかな連絡や相談を行ひ。問題に応じて警察などの外部機関に連絡し、組織的な指導や支援を行ひ迅速に対応していく。解消へとつなげていく。

身がステップアップできる場所として設置している。不登校気味の生徒や集団適応が苦手な生徒を対象とし、教員だけでなく先生や担任などと連携を図りながらサポート室に登校している生徒と関係を築いている。そういう「」によって生徒の変化に気づき、情報を共有することでアセスメントを参考し、個々の状況に応じた努力を保証する支援を行つてある。



朝のあいさつ運動から思うこと

松江地区地域安全推進員会

会長 南出一夫

じ「あこがれのやがる人間」へと
習慣づくように心掛けていく次
第です。
河西中学校の生徒が成長する過
程で、笑顔で自然と「あこがれが
できるよう」、と思しながら、
『河西中学校のあいさつ運動』に
は今後も参加させて頂きたく思つ
ておあります。

以上

えてあげてごめ。この経は、先生
と生徒の距離感が無く、「今日も
一日よろしくお願ひします」「方
ハバレコー」との挨拶に私の眼に
は映り、微笑ましく感じる瞬間で
あり、「あいさつ運動」に参加し
てきて良かったと実感しています。
さて、学校で「朝のあいさつ、
が出来ていますが、地域や家庭
ではどうでしようか。「行ってき
ます!」「行ってらっしゃるー」、
「ただいま!」「お帰りなさいー」
と地域や親子・家族間での「あい
さつ」は、習慣づいていますか?



松江地区地域安全推進員会は、
数年前から毎月第一回曜日かい金
曜日の一週間河西中学校で実施し
ている「朝のあいさつ運動」に参
加させて頂いています。朝の登校
時間帯の約30分間ですが、校長先
生をはじめ、生徒指導の担当先生
やPTAの役員さん、生徒会の皆
さん等、総勢15名位で登校時の生
徒を校門で迎えています。

参加当初は「おはよう」「おはい
す」と言つても反応が無かつたり、
目も合わせない生徒が多くつたが、
続けてくるうちに、生徒の方から
「おはよう」「おはいす」と挨拶さ
れたり、田と田が合ふ、声も大き
くなってきた感じがします。

又、挨拶代わりに校長先生や生
徒指導の先生と「ハイタッチ」す
る生徒も頗り、先生たちも快く応

私事ですが、今、社会人一年生と
大学生の一人の孫が居ます。自然